
 

Protokoll der 108. Jahreshauptversammlung der DAV-Sektion 
Wolfratshausen am 27.März 2023 

 

 

Am Montag, den 27. März 2023 um 19.00 Uhr fand im Gasthaus „Zur Mühle“ in 82547 Beuerberg, 
Loisachweg 47, die 108. Jahreshauptversammlung der Sektion Wolfratshausen des Deutschen 
Alpenvereins e.V. statt. 

Beginn: 19.00 Uhr, Ende 21.15 Uhr, 57 stimmberechtigte Teilnehmer. Die Einladung zur Versammlung 
erfolgte satzungsgemäß. 

1. Begrüßung durch den Vorstand 

2. Totengedenken 

3. Rechenschaftsbericht Mona Bruch-Wagner 

- Positiver Anstieg der Umsatz im Vergleich zum Vorjahr (Steigerung um rund 50.000,-€) 
von 213.350,-€ auf 263.690,-€ 

- Leicht gestiegene Ausgaben von 190.080,-€ auf 198.650,-€ 

- Abstimmungspunkt: Bildung einer Rücklageerhöhung um 10% - Einstimmig 
angenommen 

- Mitgliederzunahme um 250, somit gesamt 4494. 

- Umzug des Archives vom Bergkramer Hof ins Stadtarchiv 

- Bericht Sabine Kresta als Revisorin: 

- Kontenprüfung verlief positiv 

- Vorstandsentlastung war einstimmig 

4. Bericht Hüttenwart Peter Taubert 

- Gestiegene Zahl der Nächtigungen auf 1375. 

- Einnahmen Nächtigung 18.198,-€ 

- Einnahmen Pacht 19.801,-€ 

- Ausgaben im Anhang 

- Keine größeren Reparaturen, aber vermehrte Vandalismusschäden 

- Jährliche Wartungen 

- Probleme Verzehr von Getränken und eigenen Lebensmitteln, Vandalismus 

- Übernachtungskosten und Duschpreise erhöht 

- Keine größeren Ausgaben geplant 

- Vergangene Veranstaltungen: Bergmesse, Sonnwendfeier, Silvesterfeier 

- Geplante Veranstaltungen: Bergmesse, Sonnwendfeier, Silvesterfeier 



5. Bericht Wegebauwart Roland Dautenhahn 

- Gartnertalweg wurde nach Lawinenabgang instandgesetzt 

- Alter Panoramaweg und Waldweg zur Grubigalm 

Neuer Wanderweg wurde angelegt, nachdem der alte mit dem Bau des Pumpenhauses 
zerstört wurde 

- Transport einer neuen Ölwanne 

- Planung für 2023: Setzen neuer Wegweiser 

- Es gab keine Unfälle 

- Roland Dautenhahn tritt als Wegewart zurück 

- 2012 – 2022: 1647 Std von Freiwilligen (588 Std. Wegewart) 

- Neuer Wegewart wird Ludwig Findler (krankheitsbedingt abwesend) 

- Dank an das Wegebauteam und den Vorstand 

6. Bericht Ausbildungsreferentin Anne Zeller (vertreten durch Michael Hofmann) 

- 26 aktive Tourenleiter 

- In Ausbildung: 3 Familiengruppenleiter, 4 Wanderleiter, 2 Trainer C, 1 Trainer B 
Skihochtouren 

- Fortbildung 2023: 7 Tourenleiter 

- Aktivitäten: 

- Ausbildungsvereinbarung 

- Infoblatt neue Tourenleiter 

- Bergwissen Newsletter 

- Gespräche Ausbildungsinteressenten 

- Veranstaltungen 2023: 

- Bergrettungskurs Fels 

- Wetterkunde 

- Alpenvereinaktiv Webinar 

- 2023 / 24 geplant: 

- Teamevents, interne Fortbildungen, Aktionen Anwerbung neuer 
Ausbildungsinteressenten 

7. Bericht Tourenreferent Michael Hofmann 

- Coronabedingt gab es weniger Touren 

- Saison hat sich wieder deutlich verbessert 

- Winterprogramm wurde sehr gut angenommen (regelrechter Run) 

- Anmeldung ab November 



- Vielfältige Tourenmöglichkeit 

- Ausbildungskurse mit 60 Teilnehmer 

- Viele Ausbildungsmöglichkeiten (Klettersteig, Hochtouren, Klettern etc.) 

- Saison verlief unfallfrei 

- Neuerung: Mitgliedschaft mind. C-Mitgliedschaft (gesetzliche Neuerung) 

8. Bericht Jugend (kein Vertreter der Jugend vorhanden) 

9. Bericht Skischule Beate Buchberger 

- Zwergerl- und Kinderskikurs Draxlhang Brauneck (2 Wochenenden Jan / Feb) 

- Weihnachtsskikurs 2022 mit 55 Kindern und Jugendlichen 

- Erwachsenenskikurs parallel 

- Tiefschnee- und Variantenkurs 2022 auf der Zugspitze wurde gut angenommen 

- Tiefschnee- und Variantenkurs 2022 Bad Gastein 

- Jugendskilager auf der Hütte Hammer 24.-26.2.2022 

- Kids Skitag Hochfügen 

- Senioren 10 Tagesfahrten nach Christlum, Ehrwald , Lermoos 

- Familienskifreizeit Wolfratshauser HÜtte 02./03.04.2022 wurde gut angenommen 

- Fortbildung FÜL im Pitztal mit Sektionsausbilder vom Hauptverband 

- Teilnehmerzahl für den Kinder- und Jugendskikurs wurde begrenzt auf Grund deutlich 
gestiegener Kosten des Busunternehmens 

10. Bericht Pressereferent Alex Wenger 

11. Naturschutzrefent Wolfgang Konold 

- DAV möchte bis 2030 klimaneutral werden 

- Für das Ziel wurde der Beitrag um 1,-€ für den Hauptverband erhöht 

- Alle Tätigkeiten sollen erfasst und bewertet werden (Touren, Hütte, etc.) 

- Aufforderung vom Hauptverband (allerdings wegen Ausfall der Softwarefirma auf 
Warteposition) 

- Am Jahresende wird eine Bilanz erstellt aus der Folgeaktionen geplant werden 

- Neuerung für klimaneutrale Anreise ist der Xpressbus. 

- Wolfgang hat unterschiedliche Touren ausprobiert mit positiven Aspekten, aber längerer 
Reisezeit 

- Alternative Fahrgemeinschaften oder Sektionsbus 

- Dokumentation Pflegehandbuch für Wald- und Pflegehandbuch läuft aus, wird aber von 
Wolfgang weitergeführt 



12. Bericht Veranstaltungen Sylvia Buchmeier 

- Sektionsabende an jedem 1. Mittwoch im Monat in der Flößerei 

- Unterschiedliche Referenten aus allen Bereichen 

- Danksagung an alle Beteiligten 

13. Bericht Materialwart 

- Vermietetes Material 51 

- Einnahmen 220,-€ 

- Ausgaben 4 Klettersteigsets, 1 LVS,  3 Sicherungsgeräte 

14. Neuwahlen des Vorstandes 

1. 1. Vorsitzender Gerhard Hofmann wird einstimmig wiedergewählt. 

2. 2. Vorsitzender Wolfgang Neuerburg steht nicht mehr zur Verfügung. 

Nachfolger Michael Hofmann wird einstimmig gewählt. 

3. Schatzmeisterin Mona Bruch-Wagner wird einstimmig wiedergewählt. 

4. Hüttenreferent Peter Taubert wird einstimmig wiedergewählt. 

5. Schriftführer Alexander Wenger wird einstimmig wiedergewählt. 

6. Jugendvertreter Maximilian Knauer wird seitens der Jugend einstimmig wiedergewählt. 

             Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 

7. Stellvertretender Jugendreferent Marco Wähling wird bestätigt. 

8. Ludwig Findler als Nachfolger von Roland Dautenhahn wird einstimmig bestätigt. 

9. Rechnungsprüferinnen Josefine Hopfes und Sabine Kresta werden einstimmig wieder 
bestätigt. 

15. Verleihung der Ehrenzeichen 

Ehrung langjähriger Mitglieder 

16. Wünsche und Anträge 

- Peter Taubert: ältere Bilder von der Hüttengeschichte für die neue Website zur 
Verbesserung der Bildqualität 

17. Verabschiedung 

 

gez. Gerhard Hofmann    gez. Alexander Wenger 
1. Vorsitzender     Schriftführer 


